

5 céntimos.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

En Reus mes 1'50 pts.

Fuera: trimestre 5 5

Extranjero y Ul-

tramar: id. . . 9

Toda la corresponden-

cia al Director.

Año II

EL LIBERAL DE REUS

DIARIO POLÍTICO LITERARIO Y DE AVISOS Y NOTICIAS

Director: D. PEDRO NOLASCO GAY

Miércoles 10 de Agosto de 1898

5 céntimos.

PUNTOS DE SUSCRICIÓN

En la Redacción administración e imprenta plaza de la Constitución (pórticos).

Anuncios y comunicados precios convencionales.

Núm. 395

FARMACIA SERRA

Doctor J. MIRO
OCULISTA

Consulta en Reus: Los lunes y viernes de dos cinco de la tarde, Arrabal Santa Ana

núm. 1, piso 1º. asociación de la Sociedad de Beneficencia de Reus.

En Tarragona: los demás días de 10 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde, habiendo tras-

adado su gabinete a la misma calle de la Unión, 7, 1º.

III DICHOSON!!!

Hoy hace un año que dimos cuenta en nuestro periódico de la trágica muerte en el Balneario de Santa Agueda, del eminente estadista, elocuente orador y gran patriota, el Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros don Antonio Cánovas del Castillo.

Si no nos es infiel la memoria, dijimos en aquel día que el criminal Angiolillo pudo realizar su enorme crimen, porque en este desgraciado país, los gobiernos no gobernaban; si hubieran gobernado los ministros que en aquella época estaban al frente del país, hubieran sabi-

do perfectamente que personas habitaban en Santa Agueda, hubieran debido sospechar de Angiolillo, se le habría vigilado y seguramente el crimen no se habría realizado.

Así como aquella nación vive sin puebla, vivía también sin ejército, sín marina, sín hacienda, sín administración, sín justicia, sín política internacional, en una palabra, sín ninguno de los elementos de vida, de poder y de fuerza, de que debe disponer todo Gobierno.

Le faltaba acaso a Cánovas talento e ilustración, para no saber el vacío en que se agitaba su política y la de los hombres que durante esta época han ejercido el poder?

¡Ah! no.

La que paga más contribución de la provincia
Abierta toda la noche
REUS.-Arrabal de Sta. Ana, 80, junto a la plaza de Cataluña.-REUS
TELEFONO NUM. 13.

Conoces perfectamente el estado de nuestra nación y así se explican sus frases de desaliento en los últimos discursos que pronunció en las Cortes que podríamos transcribir en este artículo, copiándolas del «Diario de las Sesiones».

«Qué hizo nos dirán sus adversarios, para remediar la aflictiva situación de la Patria? Lo que pudo.

Y bien poca cosa pueden los Gobiernos, en este país!

Gobiernos que viven al dia, con huestes á su lado y huestes en frente, famélicas indolentes y sin escrúpulos; con oposiciones radicales conspirando y pensando continuamente en un levantamiento en armas y una masa del país indiferente y egoista, rebelde á toda autoridad y resistente a toda tributación, nada pueden hacer en beneficio de la Nación.

Cánovas fué lo suficiente previsor, á su debido tiempo, para evitar el conflicto con los Estados Unidos?

No ciertamente.

Pero no lo creyeron tampoco Sagasta, Cestellá, Pi y Margall, Salmerón, número Robledo ni nadie.

Nadie podía sospechar que una nación incapaz de inspirar recelo alguno á ninguna otra potencia, por sus ambiciosos propósitos, que estaba sacrificándose y desangrándose para sostener en las Antillas, el último girón del vastísimo imperio que abrió á la civilización, por inspiración de Colón y generoso impulso de Isabel la Católica, sirviera de base para una inteligencia entre dos naciones poderosas sin conciencia

y sin pudor, mirada con pasmosa indiferencia por las demás grandes naciones de Europa.

Cánovas se equivocó: pero como su equivocación no fué debida á falta de patriotismo no seremos nosotros ciertamente los que turbemos la paz en que descansa, con nuestras censuras por aquellas equivocaciones.

Tal vez sin el crimen de Angiolillo el partido liberal no se vería agobiado con la inmensa tristeza de tener que firmar una paz dura y onerosa, como no podía menos de esperarse de un pueblo tan práctico y tan listo, permitiéndonos estas palabras modernas para disfrazar la infamia y la vileza.

Tal vez estas tristezas del partido liberal las sufriría el partido conservador: tal vez la historia consignaría que no fué un ministerio Sagasta sino un ministerio Cánovas el que estaba al frente del Gobierno de la Regencia, cuando perdió España todas sus colonias en las Antillas y quien sabe si también quedaron perdidas, las que con la paz quedan aun pendientes de resolución definitiva y posponer en el Archipiélago Magallánico.

Hoy hace un año, aunque adversarios de Cánovas, deploramos con toda sinceridad su trágico fin.

¡Como cambian las cosas de este mundo! El revólver de Angiolillo libró á Cánovas de una inmensa pesadumbre y de un horrible fracaso!

Gracias á Angiolillo podemos terminar este artículo diciendo: «Descansa en paz ¡oh! Cánovas! ¡Dichoso tú que ni como actor ni como es-

FOLLETIN DE EL LIBERAL DE REUS

8

85

EL PULGAR DEFORME

Trabajaba sin levantar los ojos y el silencio solo era turbado por el huracán que se desencadenaba sobre París. —Qué tiempo tan mal! murmuró apoyando la labor sobre sus rodillas. Si estuviera sola tendría miedo. Nuestra cabana de piedras tiembla sobre sus cimientos... y en verdad tengo miedo de que acabe por derrumbarse. —Aún se sostendrá un mes, dijo el hombre riendo. Y antes de un mes, Camila mia habitará un buen piso en un buen barrio, esperando que habites un castillo comprado con mis economías. —Actualmente que puedo explotar mi privilegio de invención, nuestra fortuna está hecha.

—Me lo has dicho muchas veces padre, exclamó la joven, pero aún no he podido acostumbrarme á la idea de que pronto seremos ricos. —Ya lo somos, puesto que esta mañana ya me han entregado veinte mil francos. Y esto no es nada comparado con lo que ha de producirme mi invento. Te imaginas por un momento los miles de máquinas de vapor que hay en el mundo entero? Pues bien, dentro de poco todos me pagarán tributo pues ninguna de ellas podrá prescindir del condensador Monistrol. Y pensar que hacía veinte años que trabajaba sin alcanzar ningún resultado práctico, cuando encontré al excelente Gémozac, que me ha abierto su caja para permanecer en disposición de aplicar mi sistema!

Actualmente ya no dujo del éxito... Pero déjame terminar este trabajo que debo entregar mañana á mi asociado. Pronto darán las diez y cuando habré terminado deberé aún antes de acostarme guardar los veinte billetes de mil francos que he recibido hoy. Estoy tan poco acostumbrado á tener dinero que no sé donde guardarlo. Además como que no tengo caja de caudales, no sé donde de los podré poner que están en seguridad.

—Luego los llevas encima? preguntó Camila.

—Hélos aquí, dijo Monistrol poniéndolos encima de la mesa.

—Puedes guardarlos provisionalmente en mi armario espejo.

treor saltó sobre él. Una mano, la gigantesca mano que Camila había visto, se abalanzó sobre el paquete de los billetes de banco; la otra rodeó el cuello del desgraciado invento que luchando derribó la lámpara. Si quisieras saber si el robo es éste obvio. Camila se precipitó para defender á su padre, pero el ladrón la rechazó de un puntapié que la hizo rodar al suelo. Por esto la joven no perdió el valor y se levantó prontamente. Pero el salón estaba sumido en la más profunda oscuridad, oía muy claramente el ruido producido por la lucha de los dos hombres, pero no veía nada, así y comenzó al no saberse lo que ocurría. Al principio chocó con la mesa, y le fue preciso evitar este obstáculo para cojer al miserable que apretaba á Monistrol. Camila intentó cojerle por el vestido, pero no encontraba sitio en que poder hacer presa. Sus dedos se deslizaron por una tela Lisa, después encontraron pequeñas asperezas que arrancaba con sus uñas, sin lograr cojer al hombre que se le escapaba de las manos como si fuese una anguila. El ladrón no quería matarla, solo pensaba en acabar con Monistrol y en escaparse llevándose el dinero.

Esto no tardó mucho en lograro. Monistrol se desprendió, y después de haberle arrastrado por el suelo como un gladiador vencido, el ladrón le dejó, se levantó con prontezza y se escapó.

Su golpe estaba hecho. Tenía los veinte mil francos, y no pensaba más que en esquivarse sin tomarse el trabajo de matar á la joven á la cual no creía en estado de perseguirla.

Se equivocaba. Camila suponía que su padre solo estaba aturdido, pues al caer no había dado ni un grito; un hombre vigoroso no manaría de un puñetazo por fuerte que sea y el ladrón no había mostrado más armas que sus puños.

Padre, á mí escuchó. No se nos escapará.

Le joven corrió detrás del bandido que ya estaba en la escalera.

Este enfrió la puerta que daba al cercado, y que había dejado abierta, atravesó rápidamente el terreno que se extendía entre la

pectador, interviene en los angustiosos acontecimientos que se están realizando, en esta desventurada nación!

PEDRO NOLASCO GAY.

La reina de Dinamarca

La venerable Luisa Hesse Cassel, la octogenaria esposa del rey Christian IX de Dinamarca, no pasará á la historia por sus hechos de reina, Consorte de un rey constitucional, no ha sido mucho lo que ha tenido que intervenir en la vida pública de su reino; pero como es digna de consideración y de alabanza esa mujer, que según los últimos despachos ha entrado en la agencia; es como esposa y madre de familia.

Ya tenía veinticinco años, cuando en Mayo de 1822 se casó con su primo, que no era entonces más que hijo del duque de Slesvig Holstein; pero que á buen mozo había pocos que le ganasen en Alemania. Tenía un año menos que ella; pero los dos formaban un bellísima pareja, y, sobre todo, se amaban con toda su alma.

Y el amor era el principal encanto de su vida, porque de fortuna no andaba muy bien, aunque eran príncipes por los cuatro costados, como vulgarmente se dice.

Al año de casados comenzaron á tener hijos; fué el primero, que es hoy príncipe heredero de la corona, y que de su matrimonio con Luisa, princesa de Suecia y Noruega, tiene ocho hijos, un varón que llenó de encanto á sus padres.

Al siguiente año les nació una hija, al otro un niño, el 47 otra hija, y de año en año fué aumentando la familia, y aunque algunos angelitos subieron al cielo, el príncipe Christian y la princesa Luisa se encontraron al frente de una numerosa familia, y como hasta el año 1863 en que se hizo el Tratado de Londres y se promulgó la ley de sucesión al trono de Dinamarca; vacante por la muerte de Federico VII, de la casa de Oldemburgo, pasaron sus apuros para criar con decencia tan numerosa prole, y en este período comenzaron á desarrollarse las admirables condiciones que la princesa Luisa ha tenido de «mujer de su casa.»

A sus hijas las educó como á señoritas pobres, que necesitan saber muchas cosas útiles para no ser una carga para sus padres y para ayudar el día de mañana á su marido. Así que no sólo con la aguja trabajaron conocimiento des de muy pequeñas lo que iban a necesitar para ser una buena esposa, sino que les enseñaron a coser y repasar las ropas de su hermano, sino que en la cocina les hizo entrar su madre para que aprendiesen cómo se da de comer con economía á una numerosa familia.

Las muchachas eran guapas como soles, y además de un talento y una cultura notables, y con esto y con habilidad de casa mentera de su señora madre, que para esto de colocar bien á sus hijos ha sido un prodigo, no han necesitado mas para hacer bodas verdaderamente regias.

La mayor se casó á los 19 años con el heredero de la corona de Inglaterra, con ese príncipe de Gales que se ha roto hace poco una pierna, y ha sido en Londres, desde la época de su casamiento, no solo modelo de señoritas, sino una de las damas elegantes y encantadoras de Europa.

Dieciocho años tenía la segunda cuando se casó con el gran duque heredero de Rusia que la hizo emperatriz al subir al trono con el nombre de Alejandro III. Hoy es emperatriz viuda y madre del emperador actual, constituyendo una figura interesantísima por la dignidad de su vida y por sus condiciones personales que inspiran simpatías y respeto.

El hijo tercero de los reyes de Dinamarca es desde 1863 rey de Grecia; la princesa Zyra, la quinta de las hijas, está casada con el duque de Cumberland, y el príncipe Valdimiro, el menor de todos, es el esposo feliz de María de Orleans, hija de los duques de Chartres.

El príncipe de Gales suele decir en tono de broma que una agencia de matrimonios dirigida por su suegra, con la que se ha llevado siempre perfectamente, hubiera sido un gran negocio.

Treinta y tantos nietos y algunos biznietos sentaron á su mesa los reyes de Dinamarca, cuando hace pocos años celebraron sus bodas de oro, y habrá habido pocas mujeres más felices que la de esa reina Luisa, á la que todos los veranos iban á ver sus hijos y sus nietos, agrupándose en torno suyo para darle las mayores pruebas de su cariño.

Su manía era las bodas: en cuanto una hija ó una nieta suya estaban en edad de casarse, ya estaba haciendo combinaciones para casarlas; no quería que hubiera en su corte solterones, y cuando le presentaban uno esos diplomáticos rotorones que no tienen esposa, no le dispensaba la mejor acogida. Si hubiera podido influir en los destinos del pueblo regido constitucionalmente por su marido, lo hubiera hecho para promulgar una ley contra el celibato.

La corona real ha brillado menos sobre su cabeza que la de madre de familia, que es la más respetable del mundo.

CRÓNICA

«El Noticiero Universal» de Barcelona, ocupándose de la sesión celebrada por nuestro Excelentísimo Ayuntamiento, en la cual nuestro amigo don José M. Borrás votó por creerlo conveniente á los intereses de la ciudad contra la mayoría, dice que en ésta «se creía que presentaría la dimisión por tal motivo». Mal informado estuvo el colega de Mencheta, pues ni nuestro amigo don José M. Borrás ha creído que debía dimitir el cargo de Alcalde por una cuestión que ninguna importancia tenía ni ninguna persona suponemos que creyera que debía dimitir, pues ocupa dicho cargo á gusto y satisfacción de todos los vecinos de esta ciudad y de todos los miembros de que se compone nuestro

Ayuntamiento ya que su nombramiento fué recibido con aplauso unánime por todos los concejales sin distinción de partido.

Otra vez «El Noticiero» vaya con mas cuidado al ocuparse de poblaciones distintas de Barcelona, pues en caso contrario se expone á meter la pata como ha hecho en el caso presente.

Nuestro colega el «Diario de Comercio» de Tarragona dice en su número de ayer que nuestra ciudad adeuda á la Diputación mas de un millón de pesetas.

No comprendemos como nuestro colega se entretiene en decir lo que debe nuestro Ayuntamiento, sin contar toda la verdad; por si no lo sabe, le diremos que nuestra ciudad está acogida á la ley de moratorias y que pagando un tanto anual como lo hace cumple con la ley, acogiéndose Tarragona á dicha ley antes que nuestra ciudad.

Uno de estos días verificará un paseo militar visitando á nuestra ciudad la batería 9.º de artillería mandada por nuestro amigo don Joaquín Gay, de garnición en la vecina capital.

El dia de ayer, si bien fué caluroso, cosa propia de la estación, no fué tan extremado como el de anteayer; además, como que fueron regadas nuestras calles no se levantaron á impulso del viento las espesas y asfixiantes nubes de polvo que hacían imposible el tránsito por nuestras calles durante la noche de anteayer.

Adelantan rápidamente las obras del picadero que por cuenta del arma de caballería se construye en la plaza de los Cuarteles.

Lo actualmente construido da idea de la grandiosidad y esbeltez que tendrá dicho picadero.

Lo recaudado ayer en esta ciudad por consumos asciende á pesetas 777'69.

El almirante Cervera á quien se había invitado para que visitara en su domicilio al teniente de navío del «Merrimac», mister Hobson, se ha negado á aceptar la invitación alegando el s-nor Cervera que debe salir para España en cuanto se firme la paz.

El almirante español ha pedido permiso para pasar por Washington antes de su regreso a España.

Es probable que se comunique al Gobierno, por parte del de Washington, el acuerdo de que pueden regresar á la Península, sin temor de ser hostilizados, nuestros barcos de guerra el «Conde de Venadito», el Marqués de la Ensenada, el Infanta Isabel y demás que prestan servicio en las Antillas.

Dicen de Tarragona que á las dos y media de la madrugada de ante ayer un vigilante particular que custodiaba unos bocoyes depositados en el muelle propinó una solemne paliza á un sujeto que por medio de un agujero practicado en un bocoy mataba el tiempo chupando el mosto, quedando de resultas de ello el catador con la cara como un tomate.

Se comenta mucho el documento dirigido la mayor general Shafter por dos mayores generales del ejército yankee de Santiago de Cuba y cuatro brigadiers, y firmado además por el coronel jefe de la segunda brigada de artillería. Dice así el citado documento:

«Los firmantes, generales que mandan las divisiones y brigadas del ejército de ocupación de Santiago de Cuba, opinan unánimemente que este ejército debe salir inmediatamente de esta población y trasladarse á un punto de la costa Norte de los Estados Unidos.

«Esto podría hacerse sin riesgo, porque la fiebre amarilla no es endémica, aun cuando haya algunos casos esporádicos.

«En la actualidad y por efecto de las enfermedades, el ejército está en condiciones de ser totalmente destruido en cuanto se presente la epidemia de la fiebre amarilla, que seguramente ha de presentarse en porvenir próximo.

«Saben los firmantes por observación propia y por informes oficiales, que este ejército está imposibilitado de dirigirse al interior de la isla, pues no tendrá facilidades para este movimiento si ahora se intentara, por lo que no procede efectuarlo sino dentro de un plazo largo.

«Además las principales autoridades médicas de la isla dicen que con nuestro actual modo de existir no podremos vivir en el interior, mientras dure la estación de las lluvias, sin experimentar las numerosas bajas que producirían las fiebres perniciosas, tanto más mortíferas que la fiebre amarilla; por lo tanto, si regresa este ejército á su país, ahora que puede efectuarlo sin peligro, ó parece.

«Las personas responsables del resultado que diera el movimiento hacia el interior, deberán también responder de la pérdida innecesaria de muchos miles de vidas.

«Nuestra creencia está sostenida por un profundo examen basado en unánime opinión de los oficiales de Sanidad de nuestro ejército».

«A las doce de esta mañana si logra reunirse mayoría legal de señores concejales nuestro Exmo. Ayuntamiento celebrara sesión ordinaria de primera convocatoria,

Entre importantes políticos que veranean en San Sebastián, asegúrase que los Rothschild de París han ofrecido á nuestro Gobierno mil millones de pesetas.

No exigen más que una condición: la de que se les conceda una prórroga de treinta años

—Pero padre, te suplico que mañana mismo los lleves á casa de un banquero. Mientras estén en casa yo no estaré tranquila. Esta casa está á discreción del primer criminal que pase, y se nos asesinaría á los dos si no que nadie oyera nuestros gritos. Por la noche el boulevard está desierto.

—Esta noche no. Es la feria del mazapán en la plaza del Trono y esto atrae mucha gente, aún que haga un tiempo infernal. Escucha! se oye la música.

En efecto el viento les llevaba el eco lejano de los instrumentos de metal que atrajeron á los concurrentes hacia las barracas de los saltibancos.

—Por lo demás, dijo Monistrol antes de subir á mi cuarto, correre los cerrojos de la puerta de abajo. Continúa tu tapicería hija mía, mientras que yo termino mi trabajo. Esto no será muy largo. El padre y la hija se pusieron á trabajar cada uno por su lado, el padre con ardor, la hija con mucha dejadez. Los dedos de Camila agitaban distraídamente la aguja siguiendo el dibujo de la lana pero sus ojos ya no seguían el trabajo. Sonaban en el brillante porvenir que se abría ante ella y en la vida tranquila que iba á abandonar.

Casi que sentía dejar ésta existencia modesta que era suficiente para hacerla feliz y la riqueza la asustaba.

Camila no era ambiciosa, pero era excesivamente nerviosa, y se encontraba en la misma situación de espíritu que un hombre que va á embarcarse para un país desconocido, y que preferiría no alejarse del pueblo en que nació. Su excitada imaginación no mostraba más que los peligros del viaje, y tenía el vago presentimiento de una próxima desgracia.

Un ligero ruido la hizo temblar, un choque casi imperceptible. Se hubiera dicho que alguien andaba con precauciones por el corredor, que no estaba separado del salóncito más que por un doble portier cuyas abrazaderas estaban desatadas.

Se calló por temor de turbar á su padre que no había oido nada,

pues estaba absorbido por su trabajo, pero ella levantó la cabeza y miró atentamente, y en ese instante se dio cuenta de algo inusual. Al principio no vió nada de lo que se había cesado iba á poner de nuevo manos á la tapicería, cuando creyó apercibir una mano que se había deslizado por entre los dos cortinajes y que se destacaba en negro sobre el fondo.

Era una mano aquella mancha oscura que se destacaba sobre el tapiz blanco? Camila al principio dudó, pero no sabía explicarse aquella extraña aparición. Hasta llegó á creer que sufría una ilusión óptica. El fuego se moría en la chimenea y la luz de la lámpara empezó á debilitarse, tanto que el salón se sumió en la sombra y no podía distinguir claramente los objetos.

Hubiera querido cerrar los ojos y no podía hacerlo. Aquel punto negro la fascinaba.

Se parecía á una araña enorme prívista de patas, y no se movía.

Era la garra de algún animal monstruoso? Camila no era miedosa y sin embargo sentía que la sangre le helaba en las venas.

Monistrol que estaba de espaldas á la puerta continuaba trazando líneas con atención.

A fuerza de mirar, acabó por contar los cinco dedos de una mano agarrada á la cortina, unos dedos nudosos y encorvados, como las pinzas de un cangrejo.

El pulgar muy separado de los demás, y era desmesuradamente largo y terminaba con una uña encorvada como las garras de los buitres.

En aquel momento por entre los dos portieres Camila vió brillar en la oscuridad fulgores que ella tomó por el brillo de la hoja de un puñal.

—Padre! socorro! gritó tendiendo sus brazos hacia la puerta.

Al oír estas inesperadas palabras, Monistrol se volvió vivamente, pero no tuvo tiempo de levantarse.

De un solo salto, un salto de tigre, el hombre oculto en el co-

en la explotación de las concesiones ferroviarias. Como se da por seguro que no habrá de pagar España indemnización alguna pecuniaria á los Estados Unidos, ya se ha examinado en que podrían ser empleados esos mil millones: empezando por la liquidación de las pagas atrasadas que acredita el ejército de Ultramar.

El resto serviría para normalizar la comprometida situación del Tesoro nacional.

La triste situación en que han quedado reducidos los ordenanzas de telégrafos por haberse suprimido la gratificación de 5 céntimos que cobraban por cada telegrama, ha dado lugar á que todos los periódicos de España se interesen por su suerte.

Unimos nuestro ruego al de los demás periódicos, para que vuelvan las cosas á su punto, y los modestos funcionarios, cuya situación no puede ser más precaria, puedan disfrutar de la gratificación que tanto les aliviaba.

En la real orden recientemente publicada repartiendo la consignación del crédito extraordinario de 6 millones de pesetas para material de guerra, se destinan 170 mil pesetas para la terminación de los cuarteles nuevos de Barcelona.

Parece que se ha consumado la separación entre Calixto García y los jefes norteamericanos.

García cuenta con 12.000 hombres habiendo hecho rehusar aun los víveres de que le proveían los yankees.

Asegúrase que el plan de Calixto García consiste en continuar la guerra de guerrillas, desentendiéndose del armisticio que se promulgó.

Una verdadera alarma prodigióse anteayer mañana entre el vecindario del centro de la ciudad de Tarragona motivada por la presencia de un perro podenco atacado de hidrofobia que mordió á un niño y una niña en las escaleras de Arbós, á otra niña en la calle Tras Santo Domingo, á otra en la calle de los Herrereros y además á cinco canes.

El municipal Ribas lo mató, atravesándolo con su sable.

El hecho ocurrió en la Rambla de San Carlos.

El perro en cuestión rompió de un mordisco el bastón que llevaba un individuo del cuerpo de seguridad que conducía al «can» citado con una cuerda.

Hoy se celebrará en Vilarrodon la fiesta mayor, á cuyo fin el dueño del Café del Centro ha contratado la orquesta «La Unión artística», de Barcelona, compuesta de celebrados profesores del gran teatro del Liceo, la cual ejecutará un variado y escogido concierto á las cuatro de la tarde y diez de la noche.

Según los despachos que se reciben de Londres es imminente una ruptura de relaciones entre Rusia e Inglaterra, á propósito de la concesión de ferrocarriles en el Extremo Oriente.

China se ha entregado en brazos de Inglaterra y esta nación se halla decidida á apoyarla de un modo decisivo.

El rey de Dinamarca está realizando grandes trabajos para evitar la guerra.

Ha fondeado en el puerto de Barcelona el vapor «Conde Wifredo», que se hallaba amarrado hace tiempo en el puerto de Cette. Parece que esta semana regresarán de dicho puerto y del de Marsella otros vapores que también se encontraban en igual situación que el citado.

MIL PESETAS al que presente CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del DR. PIZA de BARCELONA, y que curen más pronto y rápidamente todas las enfermedades urinarias.

De sobremesa

Consulta médica.

Un joven de 20 años dice al septuagenario doctor que le asiste:

— No sé; siento un ardor inexplicable en todo mi ser, como si se bullera la sangre. ¿Qué me daría usted, doctor?

— Toda mi vida por sentir lo que usted siente.

PAGINA HISTORICA

El marqués de Nesle fué nombrado para acompañar al Czar Pedro el Grande cuando este soberano visitó la Francia.

El marqués se presentaba cada día con un traje nuevo.

El Czar, que era muy modesto y llevaba siempre igual traje, le dijo un día con mucha sorra:

— Veo, querido marqués, que tieneis un sastre que no atina á vestiros á vuestro gusto.

OFICIAL

Alcaldía

Desde el dia 10 del actual hasta nuevo aviso las horas de Oficina en la Secretaría Municipal serán de 8 y media de la mañana á las 2 de la tarde.

Lo que se anuncia para conocimiento del vecindario.

Reus 9 Agosto 1898.—El Alcalde, José M. Borrás.

REGISTRO CIVIL

DEL DÍA 8 DE AGOSTO DE 1898.

Nacimientos

Juan Cavallé Ros, de Francisco y Concepción.—Carmen Domenech Santacana, de José y Magdalena.

Matrimonios

Ninguno.

Defunciones

Josefa Savé Argilaga, 24 años, Cementerio Viejo, 2.—Purificación Vilanova Montaña, 6 años, Arrabal bajo Jesus, 10.

Sección religiosa

Santos de hoy.—San Lorenzo.

Santos de mañana.—San Tiburcio

COMERCIAL

BOLSÍN DE REUS.

ANTONIO DEMESTRE.—MONTEBOLS,	27
Cotización en Barcelona á las cuatro de la tarde de ayer.	
Interior	56'60
Colonial.....	00'00
Filipinas	76'00
Cubas 90.....	52'25
Obligaciones 5 p _g Almansa.....	75'75
Idem 3 p _g Francia.....	38'00
PARIS	
Exterior	43'20
Nortes.....	00'00
GIROS	
Paris 51'50 d. y 00 p.	38'20
NOTA: Esta casa se encarga de la adhesión de las obligaciones al convenio de la Compañía de Tarragona á Barcelona y Francia, anticipando el pago de los cupones vencidos con arreglo á los tipos propuestos en dicho convenio.	

Cambios corrientes en el dia de hoy en esta plaza, facilitados por los corredores de comercio don Juan Vallés Sureda, don Juan Llauradó Prats, don Juan Vallés Vallduví y don Francisco Prius Demestre.

Londres	90 d _f	00'00	opers.
»	d _f v	00'00	»
París	90 d _f v	50'00	»
»	8 d _f v	00'00	»

VALORES LOCALES	DINERO.	PAPEL OPS.
Gas Reusense	750	
Industrial Harinera	500	
Banco de Reus	475	
Manufacturera de Algodón	100	
C. Reusense de Tranvías		
C. Reusense de Tranvías	privilegiadas 5 por 100, 150	
Sociedad Hidrofónica		

J. MARSANS. ROF.

Representante: JOAQUIN SOCIATS

REUS CALLE SANTA ANA 26 REUS

Cambios corrientes en el dia de ayer:

Interior	56'90	Amortizable	00'00
Exterior	00'00	Francias	23'85
Filipinas	00'00	Cubas 86	68'25
Aduanas	89'25	Cubas 90	52'25
Nortes	24'40	Ext. Paris	43'20
Obligaciones 6 p _g Francia	74'00		
Obligaciones 3 p _g id.	38'50		

GIROS

Paris	51'50	Londres	38'20
NOTA: Se reciben adhesiones al convenio judicial del f. c. de Tarragona á Barcelona y Francia sin comisión alguna y se satisfacen los cupones de Enero y Abril de dicha Compañía.			

MOVIMIENTO

DEL PUERTO DE TARRAGONA

Entradas del dia 7

De Alicante y Valencia en ds. v. francés Conseil frères, de 1.118 ts, c. Bertran, y con tránsito consignado á los señores Vda. y S. de P. Ferrer y Mary.

De Hamburgo y esc en 13 ds. v. inglés Gravina, 76' ts, c. Wimann, con efectos, consignado á los señores Mac-Andrews y C.

De Civitavecchia en 17 ds. v. italiano Adelia, de 171 ts, c. Treglia, con duelas, consignado á don Gonsé.

De Barcelona en 6 hs. v. Barramío, de 525 ts, c. Gonzales, con atún, consignado á los señores Hijos de B. Lopez.

Despachadas

Ninguna.

Entradas del dia 8

Ninguna.

Despachadas

Para Rouen y esc. v. francés Conseil freres, con vino.

Para Génova y esc. v. italiano Unione, con efectos.

Para Londres y esc. v. inglés Gravina, con efectos.

Para Bilbao y esc. v. Barramío, con efectos.

Tarde: 3'06, 3'45, 4'29, 5'13, 5'59, 6'45 y 7'28.

SALIDAS DE LA CLOSA DE MESTRES

Mañana: 5'40, 7'12, 8'00, 8'45 y 10'40.

Tarde: 12'30, 2'15, 3'12, 3'56, 4'41, 5'25 6'12, 6'55 y 7'44.

Los días festivos á más de los trenes indicados, saldrá uno de la estación á las 2'10 y de la calle Closa de Mestres á la 1'39.

Las horas se regirán por el meridiano de Madrid.

Reus 1.^o de Julio de 1898.

TELEGRAFAS.

Madrid, 9.

Repatriación de los yanquis

Un despacho de Washington dice que el lunes embarcaron 550 soldados americanos en Santiago de Cuba.

Hoy se embarcarán 2.000 más en tres transportes que hay ya preparados y mañana otros 2.000

En los puertos de los Estados Unidos, donde han de desembarcar, se han adoptado precauciones sanitarias.

De Puerto Rico

El Gobierno ha recibido un telegrama del general Macías.

En él se dá cuenta de que una columna de tropas españolas al mando del coronel Pinto ha atacado á Fajardo tomando posesión de la plaza y arrancando la bandera norteamericana que allí ondeaba hace tres días.

Dice también el despacho del general Macías que una parte la española sorprendió á una columna americana cerca de Arapoto, trabándose combate y haciendo tres prisioneros.

Sagasta y Gamazo

Esta mañana ha conferenciado con el señor Sagasta el ministro de Fomento.

Según hemos oido asegurar, en esta conferencia se ha hablado extensamente de la paz, mostrándose el señor Gamazo muy satisfecho de la solución que ha logrado darse á tan grave y difícil problema.

Firma de Hacienda

El señor Puigcerver ha llevado á la regia firma un decreto autorizando la conversión voluntaria de la deuda exterior en interior.

Idem aumentando la circulación fiduci

EL LIBERAL DE REUS

EL LIBERAL
DE REUS

Redacción y Administración en esta Imprenta

(PLAZA CONSTITUCIÓN. PÓRTICOS)

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN. — En Reus al mes pesetas 1f50, Fuera, trimestre, 5. — Extrangero y Ultramar, trimestre, 9

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES.

EN ESTA IMPRENTA

se confeccionan toda clase de trabajos concernientes al arte de imprimir, desde los mas sencillos á los más lujosos, con extraordinaria rapidez y economía.

PROMPTUARI

DE LA ESCRIPTURA CATALANA

MÉTODO SENZILL Y FÁCIL

Compendio de la imprenta

de

Francisco Flos y Calcat

PRECIO 6 REALES

SE VENDE EN ESTA IMPRENTA

Altas y Bajas para la contribución industrial.
Se venden en esta imprenta.

Alta y Baja

para la contribución industrial.

Alta y Baja